

# Lauf über den Salzberg

## Läufer-Wunsch: Einmal über die Kalihalden

Zielitz (hey/udi). Eigentlich besteht bei den hiesigen Langstreckenläufern schon seit über 20 Jahren der Wunsch, einmal über die Abraumhalden des Kaliwerkes in Zielitz, dem sogenannten Kalimandscharo, zu laufen. Das Festkomitee zur 1075. Jahrfestfeier Zielitz ließ durch Katharina Helmholz diese Idee neu aufleben.

Als langjähriger Läufer zwischen Zielitz und Colbitz ist Uwe Dietzmeyer in der Region bekannt. Und so wurde er gefragt, ob er bei der Organisation eines Kalimandscharo-Laufs helfen könnte. „Ich stimmte zu und nahm mir eine erfahrene Langstreckenläuferin und Organisatorin des Magdeburg-Marathon, sowie des Mittelland-Ultra Laufes, Petra Schultz, zur Seite“, erzählt Uwe Dietzmeyer.

„Es war mir klar, das so ein Lauf viele Unterstützer und Helfer braucht.“ Als ehemaliger Zielitzer und Kaliwerker bekam er große Unterstützung, ob von ehemaligen Kollegen, der K+S KALI GmbH, der Werksfeuerwehr oder den Kameraden des Bergmanvereins Zielitz.

Auch die Gemeinde, das Schwimmbad, selbst die Sekundarschule und der Schützenverein Schricke, Lauffreunde und viele mehr packten bei dem Projekt mit an. Schließlich sei dieser Lauf auch etwas Besonderes mit neuen und teilweise noch unbekanntem Voraussetzungen, so die Motivation der Helfer und Unterstützer.

„Es ist ein Lauf, den es so noch nicht gegeben hat“, ist sich Uwe Dietzmeyer sicher. „Eine Laufstrecke über elf Kilometer, nur über ein Werksgelände der K+S KALI GmbH und einer Salzabraumhalde von 120 Metern Höhe ist einmalig



**Auf den 11,5 Kilometern des Kalimandscharo-Laufs müssen Steigungen von bis zu 16 Prozent überwunden werden.**  
Foto: privat

in Deutschland, ich glaube auch in Europa und vielleicht sogar auf der Welt.“

Die Läufer werden ein unbekanntes Panorama in 120 m Höhe erblicken. Das wurde auch von Probeläufern, die bereits im April die Strecke getestet hatten, bestätigt.

Am 17. Juni, um 9 Uhr, wird der Startschuß von den Mitgliedern des Schützenvereins Schricke gegeben. Erwartet werden etwa 100 gut trainierte Läufer, die auf einer Gesamtstrecke von 11,5 Kilometern Steigungen von bis zu 16 Prozent überwinden müssen, um die fünf Kilometer auf dem Berg abzuschließen zu können. Aus organisatorischen und sicherheitstechnischen Gründen muß die Anzahl der möglichen Teilnehmer jedoch begrenzt werden.

Begleitpersonen dürfen beim Lauf nicht an die Strecke auf dem Werksgelände.

Alle Teilnehmer erhalten von der K+S KALI GmbH ein T-Shirt, sowie Schaugläser vom Bergmannsverein Zielitz. Die ersten drei Läufer und Läuferinnen werden ausgezeichnet.

Da der Lauftermin mit dem Schwimmbadfest in Zielitz verbunden wurde, sollten die Teilnehmer auf keinen Fall die Badesachen vergessen. Alle Teilnehmer und ihre Begleitpersonen des Laufes erhalten freien Eintritt in das Schwimmbad.

Teilnehmen können nur Läuferinnen und Läufer mit vollendetem 18. Lebensjahr; Teilnehmer zwischen 14 und 18 Jahren nur mit schriftlicher Genehmigung der Eltern oder einer erwachsenen Begleitperson. Eine Startge-

bühr wird nicht erhoben.

Anmeldungen zum Kalimandscharo-Lauf per E-Mail an [sandra.ladebeck@kali-gmbh.com](mailto:sandra.ladebeck@kali-gmbh.com) oder per Post an Sandra Ladebeck – WU, K+S KALI GmbH, Werk Zielitz, Farsleber Str. 1, in 39326 Zielitz.

Benötigt werden bei der Anmeldung der Vor- und Zunamen, das Alter, der Verein sowie die T-Shirt-Größe.

Nur Läufer mit einer Anmeldebestätigung sind zur Teilnahme berechtigt. Sie erhalten hier auch die notwendigen weiteren Informationen zum Lauf. Anmeldeschluss ist der 14. Juni, es sind keine Nachmeldungen am Starttag möglich.

Ausreichend Parkmöglichkeit bietet der Parkplatz des K+S KALI GmbH Werk Zielitz.